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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 18. Sitzung des Ortsrates Ueffeln 
vom 25.04.2016 

Gemeindehaus der Kirchengemeinde, Stiegte 2, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Jan-Aaldrik Grimme  
Frau Ulrike Koppik  
Herr Karl-Heinz Pilatus  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Rainer Darkow  
Herr Arndt Eggelmeyer  
Herr Laurentius Stuckenberg  
Herr Hanfried Wessling  

Mitglied Die LINKE 
Herr Bernhard Rohe  

Verwaltung 
Herr BGM Heiner Pahlmann  

Protokollführerin 
Frau Eugenia Wall  
 
 
Abwesend: 

Ortsbürgermeisterin 
Frau Ilona Busch  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Jessica Timmermann  

Fraktionslos 
Frau Monika Voß-Büter  
 
 
Beginn: 18:30 Ende: 19:55 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
25.01.16 

  



  Seite 2 von 5 

 4   Bericht der Ortsbürgermeisterin   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Ueffeln 

  

 7   Beantwortung von Anfragen   

 8   Anfragen und Anregungen   

 9   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
Stv. OBM Eggelmeyer leitet aufgrund der Abwesenheit von  OBM Busch die Sitzung. Er begrüßt alle 
Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlußfähigkeit fest. 
Es fehlen entschuldigt OBM Busch,  ORM Timmermann und ORM Voß-Büter. 
 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Der TOP 4 – Der Bericht der Ortsbürgermeisterin wird nicht behandelt, da OBM Busch nicht 
anwesend ist.  
Der TOP 3 - Die Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 25.01.2016 wird von der Tagesordnung 
genommen, da den Ortsratsmitgliedern das Protokoll der letzten Sitzung noch nicht vorliegt und 
somit nicht genehmigt werden kann. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 25.01.16  
 
entfällt  
 
 
TOP  4 Bericht der Ortsbürgermeisterin  
 
entfällt 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
keine  
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der  
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Ortschaft Ueffeln 
 
Der Ortsrat stellt fest, dass in der Aufstellung Mittel bewilligt wurden, diese aber noch nicht zur 
Auszahlung gekommen sind. 
BGM Pahlmann versichert, dass die Überweisung der Mittel in Kürze erfolgen wird. 
Stv. OBM Eggelmeyer stellt die zur Verfügung stehenden Mittel für 2016 in Höhe vor. 
 
Die Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft werden wie folgt festgelegt: 
 
Blühstreifenprogramm   500,00 EUR (2015) 
Jugendraum              1.500,00 EUR (2015) 
DLRG       250,00 EUR 
Kirchengemeinde Jugendarbeit  250,00 EUR 
Kirchengemeinde Adventskaffee  250,00 EUR 
Elternrat Grundschule    150,00 EUR 
Elternbeirat Kindergarten   150,00 EUR 
Förderverein Grundschule     75,00 EUR 
Sozialverband Ueffeln   150,00 EUR 
Landfrauen      150,00 EUR 
TSV Ueffeln     750,00 EUR 
Reitverein     350,00 EUR 
Schützenverein    350,00 EUR 
Heimatverein     300,00 EUR 
Feuerwehr     300,00 EUR 
Ferienspaß Stadt    100,00 EUR 
Ferienspaß Ueffeln    250,00 EUR 
Örtliche Vereine    300,00 EUR 
Örtliche Vereine Weihnachtsmarkt  350,00 EUR 
Verfügungsmittel OBMin   200,00 EUR 
Nachmittagsbetreuung      75,00 EUR 
 
Zirkus Grundschule Ueffeln   500,00 EUR 
Schützenverein Investition Schießsport 500,00 EUR 
Werbeanlage Neubaugebiet   190,00 EUR 
Anschubfinanzierung Seniorennetzwerk 500,00 EUR 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
Der Schützenverein Ueffeln-Balkum e. V. plant größere Investitionen im Bereich Schießsport 
vorzunehmen. Der Präsident vom Schützenverein Ueffeln-Balkum e. V. Herr Thomas Kühl trägt dazu 
folgendes vor: Die Gesamtsumme der Investitionen für Luftgewehre, Kleinkalibergewehre, 
Pressluftkartuschen und Schießjacken beläuft sich auf 6.145,00 €. Aus eigenen Mitteln kann der 
Schützenverein 1.800,00 EUR selbst aufbringen. Es entsteht eine Finanzierungslücke i. H. v. 4.345,00 
€. Die Anschaffungen sollen über einen Zeitraum von zwei bis drei Jahren erfolgen.  
Herr Kühl bittet um Bezuschussung durch den Ortsrat. 
 
ORM Koppik schlägt vor, den Schützenverein in 2016 einmalig mit 500,00 € zu unterstützen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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TOP  7 Beantwortung von Anfragen  
 
In der Sitzung vom 16.11.2015 wurde über die Aufstellung einer Werbeanlage bezüglich des 
Baugebietes in Ueffeln angefragt.  
Der OR hält es weiterhin für sinnvoll eine Werbeanlage in Form eines Transparentes aufzustellen, da 
noch zehn von siebzehn freie Grundstücke im Neubaugebiet vorhanden sind. Die Kosten i. H. v. 
190,00 € sollen aus den Ortsratsmitteln gedeckt werden. 
Die Aufstellung soll zum Standort Nr. 1 Dorfstr. / Zum Freibad erfolgen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig  
 
 
ORM Rohe fragt, wann bezüglich des Radwegeplanes K 107 zwischen Balkum – Alfhausen mit dem 
Lückenschluss zu rechnen ist. 
Ortsvorsteher Borcherding kann berichten, dass Mittel hierfür im Haushaltsplan 2017 (Anmerkung 
der Verwaltung: im Haushalt des Landkreises Osnabrück) veranschlagt werden sollen. 
 
ORM Rohe fragt, wie der Landkreis Osnabrück sich zum Ausbau der B 218 zwischen Ueffeln und 
Hesepe positioniert hat. Seines Wissens stand die Frage im Raum, was der Landkreis in Auftrag gebe. 
 
BGM Pahlmann antwortet hierzu, dass der Ausbau der B 218 im Bundesverkehrswegeplan als 
vordringlicher Bedarf (VB) zugeordnet ist, damit ist der Ausbau bis 2030 gemeint. Die Stadt Bramsche 
befürwortet den Ausbau und hofft auf eine positive Unterstützung durch den Landkreis. 
 
 
TOP  8 Anfragen und Anregungen  
 
 
 
ORM Pilatus spricht die vom Heimatverein vorgeschlagene Wiederherstellung der alten  
„Friesenwegführung“ bzw. des „Hünenweges“ sowie die Einbindung des verlassenen Steinbruches in 
einen geologischen Rundweges des Landkreises Osnabrück an.  
Der Ortsvorsteher von Balkum Gert Borcherding stellt als Vorsitzender des Heimatvereines die Pläne 
genauer vor. Im Rahmen einer Sitzungsunterbrechung werden die Erläuterungen durch 
Ausführungen von Herrn Wilhelm Clausing ergänzt. 
Die angesprochenen Punkte sollten in den Abbauantrag (Erweiterung und Tiefenabbau) der Fa. 
Hollweg, Kümpers aufgenommen werden.  
 
Der Ortsrat unterstützt ganzheitlich das Anliegen des Heimatvereines. Der Ortsrat geht aber auch 
davon aus, dass diese Wünsche noch im Rahmen der bestehenden Abbaugenehmigung erledigt 
werden. Der Ortsrat wünscht ausdrücklich keine Vermischung dieser Anliegen mit dem anstehenden 
Genehmigungsverfahren zur Erweiterung des Abbaus.  
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
TOP  9 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Bürger fragt, ob ein entsprechender Antrag zum weiteren Abbau der Fa. Hollweg, Kümpers 
bereits gestellt wurde. 
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Ortsvorsteher Borcherding führt dazu aus, dass momentan noch kein erneuter Antrag gestellt wurde, 
es habe lediglich einen Termin beim Landkreis gegeben um festzustellen, welcher Unterlagen es 
bedarf um einen entsprechenden Antrag zu stellen. 
 
Eine Bürgerin fragt bezüglich des Standes zum Plan eines Umspannwerkes in Merzen und einer 
Veränderung der Trassenführung. 
BGM Pahlmann berichtet von einem Termin in Neuenkirchen zu den Vorbereitungen an dem 
Vertreter von Amprion, Landkreis Osnabrück, Herr Heidrich vom Amt für regionale 
Landesentwicklung Weser-Ems (ArL), der Stadt Bramsche, der Bürgerinitiative „Hackemoor unter 
Strom“, des Planungsbüros sowie dem Bürgermeister von Merzen stattgefunden habe. Er weist 
darauf hin, dass sofern die Stadt Bramsche in der Trassenführung betroffen ist, sie im Rahmen des 
Genehmigungsverfahrens nach dem BImSchG beteiligt werde. Es werde eine entsprechende 
Pressemitteilung erfolgen. 
 
Ein Bürger fragt bezüglich des Standes der Breitbandverkabelung für den Steingräberweges, ob 
die erforderliche Anzahl der Anschlüsse zusammengekommen sind, um einen Ausbau vorzunehmen. 
BGM Pahlmann berichtet, dass seines Wissens die erforderliche Anzahl der Anschlüsse noch nicht 
vorliege. Herr Sandhaus wird mit dem Protokoll diese Frage beantworten können. 
 
Antwort von Herrn Sandhaus: 
Ende Mai/ Anfang Juni läuft die Vorvermarktung für einen Breitbandausbau im Bereich 
Steingräberweg durch die Firma EWE-Tel/Osnatel aus. 
Dann erwarten wir eine konkrete Rückmeldung durch das Unternehmen.  
 
Ein Bürger moniert die unterschiedlichen Äußerungen zu einem Zeitungsbericht zur Veränderung der 
Trassenführung und dem Bau des Umspannwerkes.. 
Es folgt eine weitere kurze Diskussion über mögliche Standorte für das geplante Umspannwerk. 
 
 
 
 
Pahlmann  Eugenia Wall 
Bürgermeister Vorsitzende Protokollführer 
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